

# **Universidad del sureste**

**Medicina humana**

**Materia: Antropología medica**

**Trabajo: Resumen**

**Docente: Dra. Axel Ceballos**

**Alumna: Xiomara Nuñez**

CAMPUS BERRIOZÁBAL

## INTRODUCCIÓN

El tema de salud enfermedad abarca la comprensión de la salud como un estado de bienestar integral y la enfermedad como una alteración de este estado. Se nos dice que la salud-enfermedad es multifactorial, influenciado por elementos biológicos, sociales, económicos, políticos y culturales.

También nos habla que la salud depende de la calidad de vida muy directamente del medio natural y su calidad. La valoración sobre la salud no solo obedece a las necesidades y los conocimientos del individuo, sino también a las condiciones de vida y trabajo y del medio donde se producen las relaciones humanas.

Así también Las buenas condiciones económicas y sociales mejoran el estado de salud, y el buen estado de salud mejora la productividad en todos los sentidos.

La salud no solo se define por la ausencia de enfermedad, sino también por el bienestar físico, mental y social.

# Salud y Enfermedad.

La salud y la enfermedad no son estados absolutos, sino puntos en un continuo.

La salud es un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades.

Sus características:

- A nivel sistémico: órganos y sistemas colaboran para mantener la presión arterial, la oxigenación, y la excreción de desechos.
- Funcionamiento eficiente de sistemas reguladores.
- Adaptabilidad funcional ante estímulos externos Ausencia de signos clínicos y subclínicos
- Para la enfermedad se le puede definir como una alteración del estado fisiológico de un organismo, que se manifiesta por un conjunto de signos y síntomas clínicos, asociados con una disfunción estructural o funcional, producto de una causa identificable (etiología) y un mecanismo fisiopatológico definido.

Los elementos claves para su definición:

- Etiología
- Fisiopatología
- Signos
- Síntomas
- Curso clínicos
- Infecciosas
- No transmisibles
- Autoinmunes
- Genéticas o congénitas
- Mentales o neuropsiquiátricas

El enfoque antropológico se centra en la comprensión de las culturas, comportamientos y prácticas humanas a través de la observación y el análisis de las sociedades en su contexto.

# Salud y Normalidad.

Estado de bienestar físico mental y social que una persona experimenta y que se considera como un estado saludable y deseable.

Salud física: Incluye la ausencia de enfermedades físicas, una nutrición adecuada, ejercicio regular y cuidado preventivo.

Hay varios tipos de salud como por ejemplo:

- Salud mental
- Salud social
- Salud laboral

Algunos de los aspectos que se toman en cuenta son:

- Como el proceso dinámico cambia continuamente a través de nuestra vida punto nadie posee un estado fijo de completo bienestar físico emocional social y espiritual.

A la vez se incorporan 3 conceptos:

- Ecológico
- Objetivo
- Subjetivo

En si la Normalidad en la salud tiene como objetivo garantizar la calidad de vida y seguridad de la atención medica así como proteger los derechos del paciente.

## **Enfermedad y enfermabilidad.**

Es una desviación o alteración del estado fisiológico de una o varias partes del cuerpo generado por factores generalmente identificables los cuales se manifiestan por signos y síntomas.

La evolución de una enfermedad puede ser más o menos predecible pero siempre caracterizable.

La permeabilidad por lo consiguiente se refiere a la probabilidad o capacidad que tiene una persona de enfermar, ya sea por factores biológicos, sociales, etc.

Algunos otros factores que influyen son:

- La pobreza.
- Estrés crónico.
- Malnutrición.
- Falta de acceso médico
- Contaminación ambiental de la región.

## **CONCLUSIÓN**

En conclusión se puede decir que el concepto salud-enfermedad ha evolucionado en la medida que el Hombre se ha evolucionado y desarrollando, durante el transcurso de la Historia, de las nuevas generaciones y de los diferentes sistemas de salud que se han ido implementando, cuáles va a depender de las condiciones socioeconómicas de cada sociedad y el medio donde se producen las relaciones humanas.

Los cambios en el Medio Ambiente ocasionados por la influencia del Hombre determinan cambios en las condiciones y la calidad de vida de las personas y va a repercutir de forma desfavorable en el proceso salud-enfermedad.

## Referencias

- 1. salud enfermedad- angel bathuel**
- 2. salud y normalidad- gerson miguel**
- 3. antropologia medica- adner ivan.**